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In Energiewelten blicken
2015 war erneut ein anspruchsvolles Jahr für 

die Branche. Auf politischer Ebene wurden mit 
der Ständeratsdebatte zur Energiestrategie 2050 
und den nationalen Wahlen wichtige Weichen 
gestellt. Damit wir im komplexer werdenden 
Umfeld bestehen können, haben wir zudem un-
ser Aufgabenportfolio überprüft. Die Analyse 
hat uns gezeigt, wo Entwicklungspotenzial be-
steht und wo sich bereits betroffene Massnah-
men bewährt haben und es deshalb angezeigt 
ist, diese weiterzuführen. Damit sind wir in der 

Lage, unsere Kompetenzen noch gezielter einzusetzen.
Neben dem Tagesgeschäft wollen wir dieses Jahr einen 

verstärkten Blick in die Zukunft werfen: Wir entwickeln 
eine Vision der «Energiewelten», die einerseits eine Ge-
samtenergie- und Gesamtsystembetrachtung ermögli-
chen und andererseits die Trends zu dezentraler Versor-
gung und Netzkonvergenz berücksichtigen. Dafür 
braucht es eine robuste und integrierte Sichtweise, die 
unabhängig ist gegenüber den meisten möglichen zu-
künftigen energiewirtschaftlichen, technologischen und 
politischen Entwicklungen. Dieses Modell soll uns als 

Grundlage dienen, um unsere aktuellen Positionen zu 
überprüfen und neue zu entwickeln. Daraus werden wir 
künftig langfristig gültige Positionen, Umsetzungsdoku-
mente und schliesslich Anträge beim Gesetzgebungspro-
zess ableiten können. 

Auch im Bereich der Berufsbildung warten dieses Jahr 
einige Meilensteine auf uns: So wird die erste Höhere 
Fachprüfung des neuen Lehrgangs zum Energie- und Ef-
fizienzberater mit eidg. Diplom stattfinden. Zudem wird 
dieses Jahr der neue VSE-Lehrgang «Einführung Netzbau 
für Elektriker» starten, mit dem wir auf den Netzelektri-
ker-Mangel reagieren.

An dieser Stelle bedanke ich mich herzlich bei allen, 
die 2015 zu einer erfolgreichen Verbandsarbeit beigetra-
gen haben: den Mitgliedern des Vorstandes, den Kommis-
sionsmitgliedern, den Referenten oder Lehrkräften sowie 
last but not least den Mitarbeitern der Geschäftsstelle. Die 
zahlreichen Herausforderungen können nur gemeistert 
werden, wenn alle am selben Strang ziehen. Solide Grund-
lagenarbeit gehört hier genauso dazu wie engagierte Dis-
kussionen. In diesem Sinne freue ich mich auf eine gute 
Zusammenarbeit im Jahr 2016! 

Regarder vers les univers 
énergétiques

nos positions actuelles et pour en développer de nou-
velles. À l’avenir, nous pourrons ainsi en déduire des 
positions qui soient valables à long terme, des documents 
d’application et, pour finir, des propositions lors du pro-
cessus législatif. 

Cette année, des étapes importantes nous attendent 
également dans le domaine de la formation profession-
nelle : le premier examen professionnel supérieur de la 
nouvelle formation de Conseiller/ère en énergie et en effi-
cacité énergétique avec diplôme fédéral aura lieu. De plus, 
afin de réduire les « goulets d’étranglement » au niveau des 
cours préparatoires aux examens professionnels supé-
rieurs et fédéraux d’électricien/ne de réseau, ces cours 
seront pour la première fois proposés en double.

Je tiens à remercier ici tous ceux qui ont contribué au 
travail et au succès de l’association en 2015 : les membres 
du Comité, les membres des commissions, les orateurs et 
les professeurs, ainsi que – last but not least – les collabo-
rateurs du Secrétariat. Les nombreux défis ne peuvent être 
menés à bien que si nous poursuivons tous le même objec-
tif. Un travail de fond solide est nécessaire, de même que 
des discussions engagées. Je me réjouis donc de pour-
suivre notre excellente collaboration en 2016 !

2015 : encore une année pleine d’exigences 
pour la branche. Au niveau politique, des jalons 
importants ont été posés suite au débat au 

Conseil des États sur la Stratégie énergétique 2050 et aux 
élections aux Chambres fédérales. Afin de faire face à un 
environnement de plus en plus complexe, nous avons éga-
lement revu notre portefeuille de tâches. L’analyse nous a 
montré où se situait le potentiel d’amélioration et où les 
mesures déjà prises avaient fait leurs preuves – et où il est 
donc indiqué de poursuivre dans cette voie. Nous sommes 
ainsi en mesure de mettre en œuvre nos compétences de 
manière encore plus ciblée. 

Cette année, en plus des affaires courantes, nous vou-
lons nous tourner davantage vers l’avenir : nous dévelop-
pons une idée des « univers énergétiques », univers qui 
permettent d’une part de prendre en compte l’énergie et 
le système dans leur globalité et, d’autre part, de consi-
dérer les tendances en matière d’approvisionnement 
décentralisé et de convergence des réseaux. Pour ce faire, 
une optique solide et intégrée est nécessaire et celle-ci 
doit être indépendante de la plupart des évolutions poli-
tiques, technologiques et d’économie énergétique envisa-
geables. Ce modèle doit nous servir de base pour revoir 
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